

## Día Internacional de la Niña. Construcción de las condiciones para que se desarrollen en entornos de igualdad

11 de octubre



**E**l 19 de diciembre de 2011 la Asamblea General de Naciones Unidas, mediante su resolución A/RES/66/170, declaró el 11 de octubre como el Día Internacional de la Niña, con el objetivo de reconocer sus derechos y los problemas que enfrentan en todo el mundo.<sup>1</sup>

En estos últimos diez años, los gobiernos, los responsables políticos y el público en general han trabajado a fin de mejorar cuestiones relativas a las niñas, y han creado más oportunidades para que sean escuchadas. Sin embargo, las niñas de todo el mundo siguen enfrentando retos sin precedentes

“Cuando reciben apoyo para hacer efectivos sus derechos humanos, las niñas pueden alcanzar su potencial y crear un mundo mejor para ellas mismas, sus comunidades y sus sociedades”.

**António Guterres**  
Secretario general de la ONU  
2022

<sup>1</sup> Naciones Unidas. Resolución aprobada por la Asamblea General A/RES/66/170, <https://goo.su/XjBXcS>

en lo que respecta a su educación, bienestar físico y mental, y la protección necesaria para una vida libre de violencia.

En cuanto a las diversas campañas que se han llevado a cabo, podemos encontrar la de 2015, “El poder de las adolescentes: la visión para el 2030”, en la cual las agencias de la ONU, los Estados miembros, las organizaciones civiles, el sector privado y otros interlocutores sociales fueron llamados a poner a las niñas en el centro de los esfuerzos del desarrollo sostenible, llevando a cabo iniciativas clave para el presente y el futuro:<sup>2</sup>

- Invertir en educación de calidad, formación, capacitación, acceso a la tecnología y otras iniciativas educativas que preparen a las niñas para la vida, el trabajo y el liderazgo.
- Invertir en salud y en una nutrición adecuada durante los años de adolescencia, que incluyan la educación sobre la pubertad, la higiene menstrual, la salud reproductiva y sexual y la disposición de esos servicios.
- Promover la no aceptación de la violencia física, mental o sexual bajo ningún concepto.
- Habilitar mecanismos sociales, económicos y políticos con el objetivo de combatir el matrimonio infantil y la mutilación genital.
- Invertir en la creación y el mantenimiento de espacios públicos para el debate cívico y político, la creatividad y la mejora del talento.
- Promover legislaciones y políticas de género en todas las áreas, en especial para las adolescentes discapacitadas, vulnerables, marginadas y víctimas del tráfico y la trata.

Sin embargo, la adversidad trae a menudo consigo la creatividad, la tenacidad y la resiliencia. Los 600 millones de niñas adolescentes del mundo han demostrado una y otra vez que, si se les facilitan las habilidades y las oportunidades, ellas mismas pueden impulsar el progreso en sus comunidades y reconstruir un futuro más sólido para todos, que incluya a las mujeres, los niños y los hombres.

---

<sup>2</sup> Cámara de Diputados. Diario de los Debates, <https://goo.su/9A6KE>

Además, cada año, las niñas de todo el mundo exigen una vida libre de violencia de género, así como acceso a la salud, al desarrollo de aptitudes, al reconocimiento e inversión como dirigentes del cambio social. Lograr la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer es parte integral de cada uno de los 17 objetivos de desarrollo.

Por su parte, la ONU Mujeres seguirá poniendo a las niñas en el centro de la revolución digital mediante el apoyo a iniciativas que incluyen el acceso digital y el desarrollo de habilidades digitales; inversiones en tecnología e innovación feminista con impacto social; nuevas colaboraciones para crear ecosistemas de innovación inclusivos, transformadores y que rindan cuentas; y el diseño de nuevas herramientas con la finalidad de prevenir y eliminar la discriminación y la violencia de género en Internet.<sup>3</sup>

El tema de este año, “La visión de futuro de las niñas”, busca empoderar a las niñas, amplificar sus voces y apoyar su capacidad de acción para dar forma a estrategias y políticas que garanticen un futuro mejor para todos. A pesar de los avances, 122 millones de niñas siguen fuera de la escuela.<sup>4</sup>

En México se ha trabajado en conjunto con el objetivo de lograr que las niñas tengan las mismas oportunidades y garantizarles igualdad y seguridad. Para lograr esos objetivos, el gobierno mexicano, a través del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), ha emprendido diversas acciones con el propósito de revertir las tendencias que hoy las colocan en situación de vulnerabilidad:<sup>5</sup>

1. Prevenir la deserción escolar de niñas y adolescentes.
2. Erradicación del matrimonio infantil.
3. Prevención del embarazo adolescente.
4. Política Nacional de Derechos para la niñez con perspectiva de género.
5. Comisión de Igualdad Sustantiva.

<sup>3</sup> ONU Mujeres. Declaración de ONU Mujeres con motivo del Día Internacional de la Niña, <https://goo.su/PVnRCv>

<sup>4</sup> Unesco. “Día Internacional de la Niña”, <https://goo.su/0Cg618L>

<sup>5</sup> Segob. “11 de octubre, Día Internacional de la Niña”, <https://goo.su/VxtOddm>

Los desafíos que existen para lograr las condiciones de igualdad para todas las niñas son muy diversos, dar mayor visibilidad a estos problemas permite que la sociedad lleve a cabo propuestas con la finalidad de que la desigualdad disminuya y las niñas puedan gozar de todos sus derechos humanos.

Imagen: <https://goo.su/tv2oxTY>